



EXCMO. AYUNTAMIENTO DE DOS HERMANAS  
GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA

Pleno15 /03/202

**MOCIÓN EN APOYO A LA EDUCACIÓN DE PERSONAS ADULTAS Y EN CONTRA DEL RECORTE DE PROFESORADO EN LOS CEPER (CENTROS DE EDUCACIÓN DE PERSONAS ADULTAS)**

**EXPOSICIÓN DE MOTIVOS**

En el año 1984 la Junta de Andalucía pone en marcha el Programa de Educación de Adultos motivada por la elevada tasa de analfabetismo que había en nuestra Comunidad Autónoma (11,8%), que era muy superior a la tasa que había a nivel nacional por aquel entonces (6,6%). Para ello se crearon los Centros Municipales de Educación de Adultos en todos los municipios andaluces, concretamente aquí en nuestro municipio se crearon dos Centros de Adultos históricos, el CEPER El Palmarillo y el CEPER Bujalmore. Dicho programa se creó gracias al compromiso de maestros y maestras de nuestra ciudad que conjuntamente con el Ayuntamiento pusieron en marcha este programa de alfabetización pudiendo llegar a los diferentes barrios de nuestra localidad realizando una labor social inestimable.

A día de hoy, nuestros dos Centros de Educación Permanente atienden a más de 1200 alumnos y alumnas en edad adulta contando con una plantilla de docentes de Educación Primaria que realizan su labor en las distintas sedes ubicadas en nuestra ciudad, por lo tanto y según estos datos la Educación Permanente de Personas Adultas tiene plena razón de ser.

En una sociedad que ha experimentado grandes cambios, en donde si bien ha descendido significativamente el analfabetismo, seguimos contando con un analfabetismo funcional ante las exigencias que nos ofrece la sociedad actual basada en la información a través de los Medios de Comunicación y las Nuevas Tecnologías.

Son muchas las personas que abandonaron la escuela a temprana edad y que no pudieron terminar sus estudios. Al mismo tiempo, el fracaso escolar ha propiciado que un buen número de nuestros jóvenes no tengan el título de Graduado en Educación Secundaria, que les permita afrontar con mayores garantías la consecución de un puesto de trabajo ante la situación laboral que tenemos. Igualmente, muchas personas en situación de desempleo necesitan ampliar su formación y conseguir un título que les permita acceder al mercado laboral.

Resulta pues obvio la importancia que tiene la Educación Permanente de los andaluces y andaluzas que necesitan continuar su proceso formativo para alcanzar unos objetivos que se centran principalmente en posibilitar la adquisición de unos instrumentos que les permitan interpretar adecuadamente la información que les llega en su vida diaria. Conseguir un buen nivel de lectura comprensiva y de expresión escrita, mejorar la capacidad de razonamiento, acercarse a una lengua extranjera, adquirir las capacidades básicas para el manejo de las Tecnologías de la Información y la Comunicación y trabajar en aquellos contenidos básicos relacionados con nuestra lengua; así



EXCMO. AYUNTAMIENTO DE DOS HERMANAS  
GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA

como los relacionados con las ciencias y con el ámbito social, la geografía e historia; es decir, todo aquello que resulta imprescindible y necesario hoy en día, si queremos que nuestra sociedad avance. Para ello, la ciudadanía tiene que estar preparada y esta preparación pueden conseguirla a través de la red de Centros de Educación Permanente que tenemos repartidos por nuestra Comunidad Autónoma.

Por tanto, en los CEPER se realiza una labor social que va más allá de las propias titulaciones. Se atiende a alumnado adulto que pretende acceder a un Grado Medio o Superior mediante la preparación de las pruebas de acceso, al alumnado que quiere estudiar en la universidad mediante la preparación del Acceso a la universidad, al que quiere obtener el graduado en Secundaria o al alumnado incluido en la brecha digital, entre otros.

Y durante todos estos años han sido los maestros y maestras los que han luchado por la Educación Permanente, aportando todos los cursos propuestas de mejora al gobierno de Moreno Bonilla sin obtener respuesta alguna.

Ahora, el gobierno del PP de la Junta de Andalucía quiere incluir a profesorado de Secundaria en los Centros de Educación Permanente, y los y las docentes de los CEPER temen que este cambio vaya dirigido a suprimir planes educativos con gran repercusión social, quitando hueco al alumnado mayor cuyo objetivo no es una titulación.

A través de la Resolución de 18 de enero de 2024 de la Dirección General de Ordenación, Inclusión, Participación y Evaluación Educativa, por la que se somete a información pública el Proyecto de Decreto por el que se modifica el Decreto 36/2007, de 6 de febrero, que define los puestos de trabajo Docentes de los Centros de Educación Permanente, establece su forma de provisión y se regula la coordinación provincial de Educación Permanente, se pretende, por la vía de urgencia introducir a profesorado del Cuerpo de Secundaria en los CEPER y SEPER de Andalucía.

Esta modificación, producirá problemas organizativos al tener que combinar a personal con diferente carga de horas lectivas, redundando en la pérdida de alumnado ante la imposibilidad de los centros de ofrecer las condiciones demandadas por el público usuario. Dicha pérdida de alumnado se acentuará en el segmento de mayor edad, que es el más necesitado de la labor que actualmente se desarrolla, y el que debido al proceso de envejecimiento de la población que afronta nuestra sociedad, supondrá el sector de población más extenso.

Todo esto acarreará múltiples problemas a los centros, creando agravios comparativos entre profesorado con distintos salarios, y diferentes cargas horarias, que atienden al mismo alumnado y con funciones equitativas.

Tanto los cursos de formación preparatorios para el acceso a los ciclos formativos de grado medio, como de grado superior, que constituyen la única justificación argumentada para estos cambios en el preámbulo de la referida resolución, ya se imparten en muchos centros con personal del Cuerpo de Maestros y Maestras.



EXCMO. AYUNTAMIENTO DE DOS HERMANAS  
GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA

Por tanto, para desarrollar el mismo trabajo que se viene haciendo, la administración va a concurrir en mayores gastos salariales asociados al Cuerpo de Secundaria, obviando el cumplimiento de los principios de economía, eficacia y eficiencia en la gestión de fondos públicos. Dicho aumento del gasto salarial se hace más flagrante aún, cuando el gobierno del PP de la Junta de Andalucía ha negado sistemáticamente el complemento específico de secundaria al profesorado que lo reclamaba y que imparte dicho nivel en los centros de educación permanente. Siendo dicho complemento de menor cuantía, que lo que se pasará a gastar en puestos del Cuerpo de Secundaria.

Por todo lo anterior, el Grupo Municipal Socialista del Excmo. Ayuntamiento de Dos Hermanas propone los siguientes **ACUERDOS**:

**PRIMERO.** - Instar al Gobierno de la Junta de Andalucía a retirar el borrador del *Decreto 36/2007, de 6 de febrero, por el que se definen los puestos de trabajo Docentes de los Centros de Educación Permanente, se establece su forma de provisión y se regula la coordinación provincial de Educación Permanente.*

**SEGUNDO.** - Instar al Gobierno de la Junta de Andalucía a garantizar la permanencia de todas las plazas del Cuerpo de Maestros y Maestras en los CEPER de Dos Hermanas, apostando por la Educación Pública de Personas Adultas.

**TERCERO.** - Instar al Gobierno de la Junta de Andalucía a iniciar de forma urgente las negociaciones destinadas a abordar los cambios y mejoras necesarias en los CEPER Y SEPER desde una nueva perspectiva que se base en el criterio de los profesionales que, durante tanto tiempo han contribuido a levantar estos centros y, cuya opinión es fundamental para conocer la realidad y necesidad de los mismos.

**CUARTO.** - Dar traslado del presente acuerdo al Presidente del Gobierno y a la Consejera de Desarrollo Educativo y Formación Profesional de la Junta de Andalucía, al Presidente del Parlamento Andaluz, al CEPER El Palmarillo y CEPER Bujalmoro.

Fdo. Portavoz Grupo Municipal Socialista

Fdo.: Juan Agustín Morón Marchena